

CORREO | DEL | ORINOCO

Domingo 22 de septiembre de 2024 | N° 4.929 | Año 15 | Bs 20 | Caracas | www.correodelorinoco.gov.ve

La artillería del pensamiento

PUBLICACIÓN CONCEBIDA Y FUNDADA POR EL COMANDANTE SUPREMO DE LA REVOLUCIÓN BOLIVARIANA HUGO RAFAEL CHÁVEZ FRÍAS 1954-2013

Caraqueños y visitantes conseguirán variedad de libros en la Flccs 2024

págs. 2 y 12

Venezuela presenta en Ginebra “Los Números del Bloqueo”

pág. 4

Caracas y Moscú promueven la cooperación económica

pág. 3

TikTok bloquea cuentas de Sputnik y RT

pág. 3

Israel atacó 290 instalaciones de Hezbolá en un día

pág. 6



HOY ENCARTADA

Empresas firmaron Carta de Intención

Venezuela e Irán instalarán fábrica de fibra óptica

Este es uno de los tantos resultados de la segunda edición de la Feria Internacional de Telecomunicaciones que finalizó ayer en Caracas con gran éxito. La firma del acuerdo permitirá ampliar las relaciones estratégicas comerciales entre ambos países en un sector que está en constante crecimiento en el país. “Esta alianza va a trascender porque nos vamos a convertir

en uno de los pocos países fabricantes y exportadores de fibra para el mundo”, aseguró el vicepresidente sectorial de Obras Públicas y Servicios, Jorge Márquez. El embajador iraní Hojjatollah Soltani, subrayó que el acuerdo “profundizará nuestras relaciones y –permitirá– unirnos en un objetivo común, la independencia y el derecho de autodeterminación”. Fotos Cortesía **pág. 3**



Presidente iraní pide unidad a los musulmanes para detener agresiones de Israel

pág. 6

Visión Estratégica Petrolera

Las lecciones de Irak 2003

pág. 8

Nutrición

Alimentos saludables que contribuyen a mejorar la presión arterial

pág. 7

₡ = 2.511,23540 | Euro € 41,03702412 | Yuan ¥ 5,22045480 | Lira ₺ 1,07948932 | Rublo ₴ 0,39697538 | Dólar \$ 36,82300000

Fecha valor: Lunes 23 de Septiembre de 2024 – Fuente: BCV

Edición número 15 abrió sus puertas hasta el próximo 29 de septiembre

Feria del Libro ofrece más de 260 actividades variadas en la capital

En la cita con la lectura y la recreación participan 73 editoriales y para los más pequeños hay una carpa infantil con actividades

T/ Redacción CO-Ciudad CCS
F/ Miguel Romero

La edición 15° de la Feria del Libro de Caracas, la cual estará abierta al público desde este sábado 21 de septiembre hasta el próximo 29 de septiembre, ofrece una gran variedad de actividades para todas las edades.

El evento fue inaugurado ayer en los espacios de la Galería de Arte Nacional y la Plaza de la Juventud en Bellas Artes, municipio Libertador, por la alcaldesa de Caracas, Carmen Meléndez y el

ministro del Poder Popular para la Cultura, Ernesto Villegas.

Meléndez destacó que por nueve días los asistentes disfrutarán de “una agenda maravillosa, académica, cultural, un pabellón infantil y también de gastronomía. No se pueden perder esta feria”.

Esta actividad forma parte de las políticas del Gobierno Bolivariano para masificar la lectura en el país. Es “una combinación maravillosa con las artes visuales que nos introduce a la lectura, en un excelente trabajo en equipo en los que participan Fundarte (Fundación de la Cultura y el Arte) y el Ministerio de la Cultura”, exaltó la alcaldesa en su usuario de Instagram.

Entre las 10:00 am hasta las 8:00 pm, los visitantes podrán disfrutar de más de 260 activi-



dades académicas, 12 talleres con certificación, bautizo de libros, conferencias y la entrega de premios como el Estefanía Mosca y el Premio de Literatura Infantil. En la Feria del Libro de Caracas participan 73 editoriales y hay una carpa infantil con actividades.

“Así que está invitado todo el pueblo de Caracas, y quienes nos visitan, a vivir esta emoción aventura junto a nuestro personaje teresita”, indicó

En esta 15 edición son homenajeados los escritores venezolanos Laura Mercedes Antillano Armas y Benito Irady.

LIBRERÍA DIGITAL CCS

Con ocho nuevos títulos dedicados al deporte, la cultura, la historia y la poesía, entre otros temas, el *Diario Ciudad CCS* y su Librería Digital CCS estarán presentes en la quinceañera edición de la feria.

Hoy a partir de las 11 de la mañana, realizarán la presentación del libro *De burro bizco a patriarca*, del autor de Pedro Vicente Chacín Espinoza, que abarca parte de la historia de Venezuela entre el siglo XX.

Este mismo día, a la 1:00 de la tarde, presentarán el libro *Historia Olímpica de Venezuela*, del periodista Julio Barazarte.

Las presentaciones y bautizos de todos los libros editados e impresos por la Fundación para la Comunicación Popular CCS están pautados desde 23 de septiembre y hasta el próximo sábado 28 de septiembre en la sala Velia Bosh.

La Fundación para la Comunicación Popular CCS es un ente adscrito a la alcaldía capitalina y ya tiene seis años editando libros, en formatos digital e impreso, estos últimos con el patrocinio del Banco Central de Venezuela.

Informó el concejal Jesús García

Comunas reciben acompañamiento técnico para ejecutar sus proyectos de vivienda

T/ Prensa Cmccs

Con la participación de voceros y voceras de más de 40 comunas, la Comisión Permanente de Infraestructura, Urbanismo y Viviendo Venezolano del Concejo Municipal de Caracas (CMC) dio inicio a las Jornadas de Acompañamiento Técnico a Comunas y Circuitos Comunales.

Jesús García, concejal del Municipio Bolivariano Libertador y presidente de la referida Comisión, aseguró que esta semana tienen previsto

llevar adelante tres jornadas de acompañamiento técnico con las comunas y los circuitos comunales, las cuales tienen por objetivo apoyarlas técnicamente.

En el salón de reuniones de la sede Ministerio del Poder Popular para las Comunas, Movimientos Sociales y Agricultura Urbana, explicó que los encuentros se iniciaron con los proyectos de sustitución y rehabilitación de techos de las comunas y circuitos, a fin de que puedan tener el acompaña-

miento de los técnicos de la Comisión y compartir sus experiencias para que la ejecución de las obras propuestas por el presidente Nicolás Maduro sea eficiente.

Destacó que otro encuentro sería con voceros y voceras de los proyectos de caminerías y fachadas.

García mencionó que también existen los proyectos de impermeabilización y reparación de ascensores, entre otros, en diversas comunas y circuitos de Caracas.

Dijo que se busca con dichas jornadas que las comunas comiencen a encontrarse y ver sus propios planes de desarrollo; no solamente los proyectos de las consultas, sino también los de mediano y largo plazo, “entendiendo que la política que plantea el presidente Maduro profundizará la comunalización de la gestión, para que se aprovechen de la mejor forma los recursos que se le asigna directamente al Poder Comunal de Venezuela”.

Elda Domínguez, vocera del circuito comunal El Legado de

Chávez, de la parroquia Santa Rosalía, aseguró que el proyecto aprobado en el primer consultivo fue sobre las fachadas de las viviendas y el segundo es la sustitución de techos. Destacó que para el segundo consultivo se le dará continuidad al mismo proyecto, a fin de abarcar toda la comunidad.

Asimismo, José Gregorio Navarro, vocero de la comuna del circuito comunal Chávez por Siempre, expresó que entre sus propuestas se encuentra la creación de una ferretería comunal en cada circuito, lo que facilitaría el acceso a la compra de materiales y herramientas.

En Caricuao

Jornada de “Más Años Más Amor” atendió a las abuelas y abuelos

T/ Prensa Alcaldía de Caracas

La comunidad de Caricuao vivió ayer una emotiva jornada de “Más Años Más Amor”, la número 15 de este

programa que prioriza la alimentación y el bienestar de los adultos mayores, informó la alcaldesa de Caracas, Carmen Meléndez.

Con un trabajo en equipo, se ofrecieron alimentos y atención integral a 700 abuelas y abuelos, gracias al esfuerzo conjunto del Instituto Nacional de Nutrición, Inmerca y otros organismos comprometidos con la alegría de los abuelos caraqueños.

La jornada contó con la presencia de la ministra del Poder Popular para la Mu-

jer e Igualdad de Género, Jhoana Carrillo, y la ministra de los Abuelos, Magally Viña.

“La alimentación es prioridad para la salud de nuestras abuelas y abuelos”, coincidieron las ministras, resaltando la importancia de garantizar espacios de atención y cuidado para este sector de la población.

Durante la jornada, los participantes disfrutaron de atención médica, vacunación, entrega de medicamentos, actividades estéticas, baile, cultura y el tradicional sancocho, todo en un ambiente de alegría.

Cabe destacar que, desde el inicio de este programa, más de 12 mil adultos mayores han sido atendidos en Caracas.



CORREO DEL ORINOCO

www.correodelorinoco.gob.ve | correoorinoco | correodelorinoco

diariocorreodelorinoco | @diario_orinoco

pautacorreo@gmail.com / correodelorinocoavisos@gmail.com

Fundador: Comandante Hugo Rafael Chávez Frías +

Comité Editorial: Desirée Santos Amaral, Presidenta de la Fundación El Correo del Orinoco

Directora General del Diario Correo del Orinoco | Freidder Alfonso, Director de Contenido

y Multimedia | Romer Viera, Coordinador de Información | Zaida Raúseo, Coordinadora

de Opinión | Gilberto Sayago, Coordinador de Diseño Gráfico | Eloisa Lagonell Castillo, Coordinadora

de La Artillería | Luis Franco y Miguel Romero, Fotografía

Dirección: Alcabala a Urupal, Edif. Dimase, La Candelaria, Caracas

RIF: G-20009059-6 • Depósito Legal: pp200901DC1382

Teléfonos

Máster/Fax (0212) 572.0123

Redacción (0212) 572.7612

Distribución (0426) 510.2590

Gobiernos y empresas firmaron Cartas de Intención

Venezuela e Irán ampliarán cooperación comercial en telecomunicaciones

El vicepresidente sectorial de Obras Públicas y Servicios, Jorge Márquez, destacó que uno de los acuerdos contempla la instalación de una fábrica de fibra óptica en La Guaira

T/Redacción CO-Prensa Mppe
F/Cortesía
Caracas



Ampliar las relaciones estratégicas comerciales, es la premisa que guía la firma de las Cartas de Intención entre la República Bolivariana de Venezuela y la República Islámica de Irán, como parte de los acuerdos establecidos en la II Feria Internacional de Telecomunicaciones (Fitelven) 2024.

Durante la actividad, desarrollada en el Poliedro de Caracas, el vicepresidente sectorial de Obras Públicas y Servicios, Jorge Márquez, resaltó los lazos que sientan las bases para el desarrollo y prosperidad económica del país.

“Hoy celebramos, en el marco de esta Feria Internacional de Telecomunicaciones, que hemos logrado firmar tres alianzas entre la República Islámica de Irán y nuestro país, la República Bolivariana de Venezuela. Me comprometo con ustedes a ser el motor de esta nueva alianza que estamos firmando el día de hoy. Esta alianza va a

trascender del país porque nosotros vamos a convertir en uno de los pocos países fabricantes y exportadores de fibra para el mundo”, aseguró

Detalló que estos nexos comerciales permitirán sentar las bases para la independencia tecnológica.

“Estamos uniendo esfuerzos para sacar a nuestros países adelante. No podemos fallarle a nuestros gobiernos, a nuestros países y a nuestros pueblos. Espero resultados pronto, oportunos, efectivos y productivos”, enfatizó.

La firma de las cartas de intención entre Caracas y Tehe-

rán permitirá la construcción de una fábrica de fibra óptica en el estado La Guaira, una alianza que permitirá la generación de empleos y el fortalecimiento de las economías.

Puntualizó que, estos acuerdos buscan generar empleos, además de fortalecer la economía de las naciones participantes.

Por su parte, José Alejandro Terán, gobernador de La Guaira, subrayó la importancia de la creación de las Zonas Económicas Especiales (ZEE) en varios puntos del territorio venezolano, pues ha permitido diversificar la economía y desarrollar estrategias que bene-

ficien al pueblo venezolano, así como también atraer inversión nacional y extranjera.

“El gran desafío que ha asumido el líder de este país, el presidente Nicolás Maduro, es desarrollar una nueva economía post rentista, a través de la estrategia de la diversificación aprovechando todas las potencialidades con las que cuenta el pueblo de Venezuela”, indicó.

El embajador de Irán en Venezuela, Hojjatollah Soltani, subrayó que esta nueva alianza “profundizará nuestras relaciones y –permitirá– unirnos en

Documentos suscritos

- Carta de intención entre la Corporación Socialista de las Telecomunicaciones y Servicios Postales (Corpostel), la Compañía Anónima Nacional Teléfonos de Venezuela (CANTV) y la Empresa del Desarrollo Centro de Datos Novin (MDC), para instalar una fábrica de fibra óptica en el país.

- Carta de intención comercial para presentar propuesta de desarrollo de actividad productiva dentro de la Zona Económica Especial (ZEE) del estado La Guaira, que permitirá facilitar las condiciones para la instalación de una fábrica de fibra óptica.

- El tercer documento firmado se realizó entre CANTV y MDC, con el objetivo de ofrecer soluciones de transporte de TWDN Decal TV.

Por Venezuela, firmaron Jorge Márquez, vicepresidente sectorial de Obras Públicas y Servicios, Jesús Aldana, presidente de CANTV, José Alejandro Terán, gobernador del estado La Guaira y por la República Islámica de Irán, firmó Alí Llampur, gerente general de MDC, respectivamente.

un objetivo común, la independencia y el derecho de autodeterminación, además de luchar para el bienestar de los pueblos, como derecho establecido”.

Puntualizó que la creación de las ZEE es una buena razón para consolidar la inversión extranjera y “un ejemplo de ello es la relación bilateral entre nuestros países”.

Ministro Yván Gil y embajador Mélik-Bagdasárov sostuvieron reunión

Caracas y Moscú promueven la cooperación económica

T/ Prensa Mppre
Caracas

El ministro del Poder Popular para Relaciones Exteriores de Venezuela, Yván Gil, se reunió con el embajador de Rusia en el país, Sergey Mélik-Bagdasárov, en función de fortalecer la alianza política y promover la cooperación económica.

En su canal de Telegram, el diplomático venezolano indicó el pasado viernes que el encuentro se realizó en el “marco de las nuevas dinámicas multipolares que buscan el desarrollo soberano y libre de nuestros pueblos”.

Las relaciones diplomáticas entre Caracas y Moscú se establecieron el 14 de marzo de 1945 y se fortalecieron a partir de 1999 con la llegada de la Revolución Bolivariana a Venezuela, que direccionó su política exterior hacia la cooperación ventajosa y mutua en los ámbitos de energía, industria, comercio, transporte, agricultura, educación, ciencia, cultura y defensa, entre otras áreas, bajo la visión de construir un mundo multicéntrico y pluripolar.

En junio pasado, desde la ciudad rusa de Nizhni Nóvgorod, en el contexto de la reunión de Ministros de Asuntos

Exteriores del grupo BRICS y BRICS+, Venezuela y Rusia firmaron un Memorando de Entendimiento para la Cooperación en la Lucha contra las Medidas Coercitivas Unilaterales, impuestas por Estados Unidos y sus socios internacionales.

El fortalecimiento de la alianza estratégica binacional con este nuevo acuerdo, no solo ratificó los lazos fraternos entre las partes, sino que también allanó el camino para avanzar en la creación de mecanismos financieros y logísticos inmutables a la injerencia externa, y fortalecer la cooperación por el desarrollo mutuo.

Consecuencia de las sanciones estadounidenses

TikTok bloquea cuentas de Sputnik y RT

T/ Sputnik
Moscú

La red social TikTok eliminó varias cuentas de Sputnik y la del canal televisivo RT International, en medio de la nueva serie de sanciones estadounidenses contra los medios rusos. Desde la compañía aún no se han pronunciado sobre el desarrollo de la situación.

De esta manera, fueron bloqueadas las cuentas de Sputnik Mundo, Sputnik Brasil, Sputnik Bielorrusia, Sputnik Serbia, Sputnik África, Sputnik África y Sputnik Armenia.

El 13 de septiembre, el secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, anunció sanciones contra los grupos mediáticos Rossiya Segodnya

(RIA Nóvosti, Sputnik) y TV-Novosti (RT, Ruptly) y Evrazia, así como contra sus ejecutivos, por su presunta implicación en supuestas “campañas de desinformación” organizadas por el Kremlin.

Esta ronda de sanciones sigue a otra, del 4 de septiembre, contra Rossiya Segodnya, RIA Nóvosti, RT, Sputnik y Ruptly, por presuntas “operaciones de información encubierta”.

La portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia, María Zajárova, declaró que Washington está librando una guerra contra la libertad de expresión. Por su parte, el canciller ruso, Serguéi Lavrov, destacó, al comentar las sanciones, que las acciones que emprende EEUU son de “totalitarismo puro”.

Informó el viceministro William Castillo

Venezuela presenta en Ginebra exposición “Los Números del Bloqueo”



“Hemos traído al Consejo de Derechos Humanos ante distintos países, ante el grupo de amigos de la Carta, ante los embajadores del ALBA (...) esta información que es fundamental para conocer las agresiones a Venezuela...”, indicó

T/ Redacción CO-Ciudad CCS
F/ Cortesía
Caracas

El viceministro de Políticas Antibloqueo del Ministerio del Poder Popular de Economía, Finanzas y Comercio Exterior, William Castillo, presentó en Ginebra, Suiza, la exposición “Los Números del Bloqueo”, en la que detalle en orden cronológico el daño que han ocasionado las medidas coercitivas unilaterales (MCU) impuestas por el imperialismo contra el pueblo de Venezuela.

“Estamos aquí en Ginebra con la exposición ‘Los Números del Bloqueo’, un trabajo que ha

hecho en conjunto el Observatorio Venezolano Antibloqueo, la Cancillería, el Ministerio del Poder Popular para Relaciones Exteriores, Justicia y Paz, y con el apoyo de nuestra Embajada ante Naciones Unidas en Ginebra”, expresó Castillo al inaugurar la exposición sobre afectaciones a Venezuela.

Asimismo, el viceministro manifestó que la exposición también muestra la historia del vil saqueo a bienes de Venezuela.

“Hemos traído al Consejo de Derechos Humanos ante

distintos países, ante el grupo de amigos de la Carta, ante los embajadores del ALBA, ante el grupo de embajadores latinoamericanos y africanos esta información que es fundamental para conocer las agresiones a Venezuela y para seguir defendiendo la verdad de nuestra patria en el mundo”, manifestó.

Castillo también denunció en la capital suiza las recientes medidas coercitivas aplicadas a Venezuela contra 16 altos funcionarios públicos, incluidos seis magistrados del Tribunal

Supremo de Justicia (TSJ) y el robo de un avión en República Dominicana.

En el marco del 57° Período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos de la ONU, en Ginebra, Suiza, el pasado 17 de septiembre dtacó las acciones del presidente Nicolás Maduro y del Estado venezolano para proteger la paz del país y reforzar la legitimidad institucional, dándole a la controversia electoral un cauce legal y pacífico a través de la vía judicial.

Cuestionó el doble rasero de quienes hoy denuncian falsos supuestos atentados a los derechos humanos, mientras callan y hacen silencio respecto a las 25 personas asesinadas y los 190 heridos producidos por los grupos delictivos contratados por la oposición, dentro de un plan fascista de desconocimiento de los resultados electorales. Recordó asimismo las recientes acciones de las autoridades nacionales en el control de grupos mercenarios violentos que buscan provocar un baño de sangre en el país.

Conforme lo ha determinado el Observatorio Venezolano Antibloqueo en su reciente actualización sobre las Medidas Coercitivas Unilaterales impuestas a la República Bolivariana de Venezuela, después de la incautación del avión presidencial por parte de Estados Unidos, el número total de estas medidas restrictivas y punitivas ha alcanzado la cifra de 947.

Anunciaron bases del concurso

Convocan al concurso internacional de ensayo Fascismo y neo fascismo

T/ Prensa Mincultura
Caracas

El Centro de Estudios Latinoamericanos y del Caribe Rómulo Gallegos, Celarg (Venezuela), la Casa de Las Américas (Cuba) y la Red de Intelectuales y Artistas en Defensa de la Humanidad convocan al concurso internacional de ensayo Fascismo, neo fascismo y otras expresiones similares a partir de las siguientes Bases de la Convocatoria:

1.-Podrán participar escritores y escritoras sin restricción de nacionalidad, con ensayos de íntegra autoría, original, inédita y en castellano, que aborden de manera específica reflexiones, análisis o investigaciones sobre el fascismo, el neo fascismo y otras expresiones simila-

res. Dichos trabajos no pueden estar sometidos a otro concurso o proceso académico que limite su publicación. Se admitirán trabajos con más de un autor o autora.

2.-Las obras participantes serán recibidas desde la publicación de las presentes bases hasta el 30 de noviembre de 2024, y ser enviadas únicamente al correo electrónico: internacionales@premioscelarg.com.ve

3.-En dos archivos adjuntos, independientes, se recibirán: Archivo A) La obra con una extensión mínima de 10 cuartillas y máximo de 30; espacio 1.5, en letra Times New Roman, tamaño 12 puntos, en formato PDF, firmado bajo seudónimo o lema. Archivo B) El nombre del ensayo, seudónimo, y los datos del autor (nombre completo, lu-

gar de nacimiento, dirección de habitación, número telefónico, dirección electrónica y breve reseña biobibliográfica).

4.-Se otorgará un premio consistente en un certificado más la siguiente cantidad en metálico: mil dólares estadounidenses, más su publicación. El jurado podrá determinar menciones honoríficas a los ensayos que, de acuerdo con el veredicto, ameriten de su divulgación en la mencionada publicación.

5.-Se constituirá un jurado cuyos integrantes serán dados a conocer de manera oportuna. El fallo será inapelable.

6.-El veredicto del presente concurso será publicado por los medios de comunicación y cuentas en redes digitales de las instituciones convocantes.

7.-Lo no previsto en la presente convocatoria será resuelto a criterio del jurado y el equipo organizador. La participación en este concurso supone el conocimiento y aceptación de las bases.

Campeonato Mundial Junior

Kerlys Montilla obtiene bronce en Levantamiento de Pesas

T/ Venezuela News
Caracas

La atleta venezolana Kerlys Montilla, logró un histórico tercer lugar en la modalidad de arranque de la división de 49kg del Campeonato Mundial Junior de Levantamiento de Pesas, que se está disputando en León, España.

El Campeonato, que reúne a los mejores atletas junior de 80 países de todo el mundo, Kerlys Montilla se destacó con su talento y dedicación. En la división de 49kg, la joven deportista venezolana logró levantar 76kg en la modalidad de arranque, una hazaña que le valió la medalla de bronce.

Este logro también marca un hito importante para Vene-

zuela, al conseguir la primera presea en este evento internacional.

Kerlys Montilla forma parte de un equipo venezolano de 8 atletas junior (3 femeninas y 5 masculinos), que están participando en el Campeonato Mundial Junior. Junto a ella, Claudia Rengifo y Keily Silva representan a Venezuela en la rama femenina. Mientras que Ángel Solorzano, Jéferson Gómez, Fabián Márquez, Reinner Arango y Ángel Rodríguez lo hacen en la rama masculina.

El equipo venezolano, también está acompañado por 3 miembros del equipo técnico, que buscarán seguir cosechando éxitos en las diferentes categorías del torneo.

Ministro de Ecosocialismo lideró la actividad desde Aragua

Realizaron jornada de recolección de basura en más de 450 playas

“Los pescadores y las pescadoras, el Poder Popular, vinculado de manera directa en la recolección de plástico.

Esto es un llamado a todos los venezolanos a sumarnos en la creación de conciencia, a dejar cada día las playas más limpias...”, dijo el ministro Josué Lorca

TyF/ Prensa Ecosocialismo
Ocumare de la Costa

Con motivo del Mundial de las Playas, el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, informó que se realizaron jornadas de recolección de basura en más de 450 playas del país.

El anuncio lo hizo en El Playón, del municipio Ocumare de la Costa de Oro en el estado Aragua, y agregó que además del saneamiento manual super-



ficial de la costa, se procedió con la limpieza submarina.

En la jornada, el ministro estuvo acompañado por la gobernadora de la entidad, Karina Carpio, el alcalde de jurisdicción, Wilmer Leal, el Equipo de

Gestión Ecosocialista y voceros del Poder Popular.

“Los pescadores y las pescadoras, el Poder Popular, vinculado de manera directa en la recolección de plástico. Esto es un llamado a todos los venezolanos

a sumarnos en la creación de conciencia, a dejar cada día las playas más limpias, a llevarnos cada una de las cosas que traemos con nosotros”, dijo Lorca.

Comentó que “nuestras playas tienen que estar 100 % lim-

pias, deben brillar y tenemos que avanzar hacia ese objetivo”.

“El Minec se desplegó con equipos a nivel nacional en todas las costas y estamos en este momento en Aragua, realizamos un encuentro muy importante con el Poder Popular, con los circuitos comunales”, afirmó.

Añadió, que se está en el inicio del “saneamiento del vertedero local y en cinco días vamos a tenerlo saneado, algo que se hace de manera constante”.

Señaló que el tratamiento de los vertederos “forma parte de las políticas de recolección de desechos y residuos sólidos”.

“Junto con la Gobernadora estamos entregando una caseta de guardavidas, que ha sido realizada con más de dos toneladas de lo que antes era basura y ahora se convirtió en madera plástica”, sostuvo.

Expresó que casetas como las mencionadas “se han instalado una cantidad importante a nivel nacional y con el plástico que se está recolectando aquí, del lago de Maracaibo y de todas las costas de Venezuela, se están realizando cosas maravillosas”.

Destacó que el resultado del procesamiento del plástico se refleja en “parques de madera plástica que el Presidente ha entregado, en la elaboración de muelles de madera plástica, las mencionadas casetas y las mesasillas”.

La ministra Jhoanna Carrillo sostuvo reunión con equipo regional

En Guárico se fortalecen las políticas de atención a la mujer



TyF/ Prensa MinMujer
Guarico

La ministra del Poder Popular para la Mujer y la Igualdad de Género, Jhoanna Carrillo, sostuvo una reunión de trabajo con los equipos de MinMujer y Gran Misión Venezuela Mujer (GMVM) en el estado Guárico, para avanzar en las políticas de atención integral.

“Compartimos y realizamos un plan de trabajo dirigido a la territorialización de la política del presidente Nicolás

Maduro, de alcanzar en cada territorio el empoderamiento, la creatividad y la virtuosidad de nuestras mujeres”, declaró Carrillo.

La también coordinadora de la GMVM apuntó que las mujeres son la vanguardia en esta nueva época de renacimiento, y “el Presidente nos ha pedido que seamos mensajeras de la prosperidad, y en la Gran Misión Venezuela Mujer estamos atendiendo a las mujeres más vulnerables en este plan de trabajo”.

Destacó la articulación entre las instancias nacional, estatal, municipal, parroquial y comunal, señalando que Guárico “tiene mucho que aportar y emular en todos los demás estados”.

La legisladora Dayana Encinozo, presidenta del Consejo Legislativo de la entidad, expresó que “las mujeres guariqueñas somos revolucionarias y estamos trabajando por fortalecer este proyecto que nos ha dejado el comandante Chávez y que lidera el presidente Nicolás Maduro”.

Estiman aplicar 20 mil toneladas

Ejecutarán Plan Comunal de Asfaltado en 10 municipios de Anzoátegui

T/ AVN
Barcelona

El gobernador del estado Anzoátegui, Luis José Marcano, informó que ejecutarán el Plan Comunal de Asfaltado

en 10 municipios de la entidad oriental. El mandatario regional indicó que estiman aplicar 20 mil toneladas a través del programa regional. Marcano señaló que intervendrán las vialidades de 10 municipios de Anzoátegui.

El jefe estatal detalló que abordarán las carreteras de los municipios: Guanta, Juan Antonio Sotillo, Anaco, Pedro María Freitas, Guanipa, Manuel Ezequiel Bruzual, Simón Bolívar, Simón Rodríguez,

Fernando de Peñalver y Píritu. Explicó que estas obras son fundamentales para el desarrollo de servicios públicos, actividades comerciales, económicas, ganaderas, turísticas y para el emprendimiento.

Mencionó que se trata del renacimiento en materia de infraestructura vial, que se convierte en un elemento estratégico para la región.

“De forma progresiva vamos a consolidar la ruta de la recuperación y a encaminarnos hacia ese destino próspero y de vida digna que soñamos”, expresó el mandatario regional.

Fuerza aérea israelí continuó agresión a territorio libanés

Israel atacó 290 instalaciones de Hezbolá en un día

El saldo de mártires por la agresión israelí al suburbio sur de Beirut ascendió a 37, entre ellos tres niños y siete mujeres

T/ RT-Almayadeen
F/ Agencia SANA
Beirut

La Fuerza Aérea de Israel atacó aproximadamente 290 instalaciones del grupo chiita Hezbolá durante el pasado día, informan las Fuerzas de Defensa del país hebreo (FDI).

El comunicado oficial reza que los militares israelíes “completaron una serie adicional de ataques en el sur del Líbano”.

“En las últimas horas, en una serie adicional de ataques, las FDI alcanzaron aproximadamente 110 objetivos terroristas de Hezbolá, incluidas lanzaderas e infraestructuras terroristas en múltiples zonas del sur del Líbano”, señala la publicación.

“Las FDI continuarán operando para dismantelar y degradar las capacidades y la infraestructura terrorista de Hezbolá”, concluye el informe.

Desde hace días, la aviación israelí bombardea las posicio-



nes de Hezbolá en el sur del Líbano. El pasado viernes, las

Fuerzas de Defensa de Israel llevaron a cabo un “ataque

selectivo” en Beirut, la capital libanesa.

El saldo de mártires por la agresión israelí al suburbio

sur de Beirut ascendió a 37, entre ellos tres niños y siete mujeres, además de 68 personas heridas, de acuerdo con el

más reciente balance ofrecido por el ministro de Salud del gobierno interino de Líbano, Firas Al-Abyad.

De acuerdo con el ministro de Obras Públicas, Ali Hamieh, la cifra de víctimas podría aumentar pues más de 20 personas siguen desaparecidas mientras continúan los labores de rescate y remoción de escombros en la zona afectada.

Hamieh describió el ataque como “una masacre” y “una violación del derecho internacional y de las leyes humanitarias”.

Asimismo, advirtió que la ocupación arrastra a la región hacia la guerra.

Hezbolá también anunció el martirio de 16 de sus miembros, entre ellos el comandante Ibrahim Mohammad Aqil y el líder Ahmad Mahmoud Wahbeh.

Los hechos tienen lugar después de que el 17 y 18 de septiembre se produjeran unas explosiones coordinadas de buscapersonas en todo el Líbano que Hezbolá atribuyó a Israel.

Hasta ahora, el total de muertos por la agresión contra el suburbio sur y las explosiones de dispositivos de comunicación asciende a 70, según el Ministerio de Salud libanés.

También impedirá acciones injerencistas

Presidente iraní: Musulmanes con unidad pueden detener agresiones de Israel

T/ HispanTV
Teherán

El presidente de Irán, Masud Pezeshkian, llamó a la unidad entre los países musulmanes para detener los crímenes de Israel en Gaza y toda la región.

“Si los musulmanes estuvieran unidos como una sola fuerza, el régimen sionista no se atrevería a cometer los crímenes actuales y masacrar a mujeres y niños”, dijo ayer el mandatario persa al dirigirse a los representantes de los países islámicos en la 38.ª Conferencia Internacional de Unidad Islámica, celebrada en Teherán, reunidos con el Líder de Irán, el ayatolá Seyed Ali Jamenei.

En esta línea, Pezeshkian hizo hincapié en que la forma de prevenir las agresiones y crímenes del régimen sionista en la Franja de Gaza y toda la región de Asia Occidental es la hermandad y la unidad de los musulmanes.

Asimismo, ha señalado que la unidad entre la comunidad islámica contra los enemigos evitará su comportamiento arbitrario. “Si nos mantenemos unidos

y, dejando de lado nuestras diferencias, nos convertimos en una sola fuerza frente a los enemigos, podremos construir una sociedad y un país próspero y libre”, matizó.

Sostuvo que la unidad puede impedir las acciones arbitrarias e injerencistas de los enemigos y los extranjeros y los países musulmanes pueden tener relaciones respetables entre sí, y preservar su seguridad, economía y cultura.

Durante el encuentro, el ayatolá Jameini, por su parte, subrayó que el régimen de Israel será eliminado y erradicado si la comunidad islámica utiliza su fuerza interior y es unida.

“Estos casos [los crímenes cometidos por Israel en Gaza, Cisjordania y Siria, etc.] se deben a que no utilizamos nuestro poder interno, porque este poder interno puede eliminar y erradicar este malvado tumor canceroso del corazón de la comunidad islámica, que es Palestina, y destruir la influencia, el dominio y la interferencia coercitiva de Estados Unidos en esta región”, ha enfatizado el Líder de la Revolución Islámica.

Piden la destitución del Presidente

Izquierda francesa lideró protestas contra nuevo Gobierno de Macron

T/ Telesur
París

Miles de manifestantes de organizaciones y partidos de izquierda marcharon este sábado en París, capital de Francia, para exigir la destitución del presidente Emmanuel Macron y protestar contra la conformación del nuevo Gobierno en el país europeo que lidera, como primer ministro, el conservador Michel Barnier.

Bajo el lema “Macrón, destitución” pintado en pancartas y carteles, los manifestantes desfilaron entre las plazas de la Bastilla y de la Nación, donde también se escucharon consignas contra el nuevo Ejecutivo.

Los nombres del senador Bruno Retailleau, que asumirá como ministro del Interior, y de Laurence Garnier, que estará frente a la cartera de Familia, fueron los que más figuraban en las consignas de rechazo al Gabinete gubernamental. Ambas figuras políticas militan en el parti-

do de Los Republicanos y, mientras Retailleau propone una drástica reducción de la inmigración de carácter legal e ilegal; Garnier, tiene una postura que se opone al matrimonio igualitario.

De igual manera, los manifestantes reivindicaron algunas de las peticiones de la izquierda en la pasada campaña de las elecciones legislativas anticipadas, entre ellas el alza del salario mínimo de 1.400 a 1.600 euros mensuales, que sea derogada la reforma de pensiones y establecer los 60 años como edad para la jubilación.

La marcha fue organizada por grupos estudiantiles y feministas, y fueron más visibles los miembros del partido de izquierda La Francia Insu-misa (LFI), entre ellos la presidenta en la Asamblea Nacional, Mathilde Panot.

De acuerdo con los reportes, en toda Francia se organizó medio centenar de manifestaciones contra el nombramiento del nuevo Gobierno.

Come 4S

Alimentos saludables que contribuyen a mejorar la presión arterial

Una alimentación desequilibrada, rica en grasas saturadas, sodio y azúcares, aumenta significativamente el riesgo de enfermedades del corazón

T y F/Prensa INT
Caracas

El corazón es un órgano esencial para la vida, y por eso merece todo nuestro cuidado. Un corazón sano es fundamental para disfrutar de una vida plena y activa, por eso es vital reflexionar sobre la importancia de mantener la salud cardiovascular y adoptar medidas para prevenir enfermedades del corazón. Acompáñanos en este recorrido para descubrir cómo cuidar de tu motor vital.

Existen diversos factores que pueden aumentar el riesgo de sufrir enfermedades del corazón. Algunos de ellos son modificables, es decir, podemos hacer algo para cambiarlos, mientras que otros no.

Una alimentación desequilibrada, rica en grasas saturadas, sodio y azúcares, aumenta significativamente el riesgo de enfermedades del corazón. La inactividad física es otro factor de riesgo importante, ya que el ejercicio regular ayuda a mantener un corazón sano. Además, niveles elevados de colesterol "malo", presión arterial alta y diabetes son condiciones médicas que pueden dañar los vasos sanguíneos y aumentar el riesgo de enfermedades cardiovasculares.

El sobrepeso y la obesidad también ejercen una gran presión sobre el corazón, mientras que el estrés crónico puede contribuir al desarrollo de estas enfermedades. Finalmente, el tabaquismo es uno de los factores de riesgo más conocidos, ya que el humo del tabaco daña las arterias y aumenta la presión arterial.

Aunque no podemos cambiar ciertos factores de riesgo, es importante conocerlos para tomar medidas preventivas. La edad es un factor inevitable, ya que el riesgo de enfermedades cardiovasculares aumenta con los años. El género también influye, siendo los hombres más



propensos a sufrir estas enfermedades debido a la protección que brinda el estrógeno en las mujeres.

Por otro lado, los antecedentes familiares de enfermedades cardiovasculares aumentan el riesgo individual, lo que subraya la importancia de conocer nuestra historia familiar y realizar chequeos médicos regulares.

ALIMENTACIÓN SALUDABLE PARA EL CORAZÓN

La alimentación juega un papel fundamental en la prevención de enfermedades. Adoptar una dieta saludable es una de las mejores formas de cuidar nuestro sistema cardiovascular.

Una dieta saludable es esencial para mantener un corazón sano. Los alimentos que consumimos influyen directamente en nuestros niveles de colesterol, presión arterial y otros factores de riesgo cardiovascular.

A continuación, descubre qué alimentos son nuestros aliados:

- Frutas y verduras: Ricas en vitaminas, minerales y antioxidantes, ayudan a reducir la inflamación y proteger el corazón.
- Legumbres: son una excelente fuente de proteínas, fibra y otros nutrientes esenciales.
- Pescado: contiene ácidos grasos omega-3, que ayudan a reducir la inflamación y el

riesgo de enfermedades del corazón.

- Frutos secos: son ricos en grasas saludables y fibra, y pueden ayudar a reducir el colesterol.

- Granos integrales: proporcionan fibra, lo que ayuda a controlar los niveles de colesterol y azúcar en la sangre.

¿Qué alimentos debemos limitar o evitar?

- Carnes rojas y procesadas: contienen grasas saturadas y sodio, que pueden aumentar el riesgo de enfermedades del corazón.

- Azúcares añadidos: contribuyen al aumento de peso y pueden aumentar los niveles de triglicéridos.

- Grasas trans: se encuentran en alimentos procesados y aumentan el riesgo de enfermedades del corazón.

- Sal: el exceso de sodio puede elevar la presión arterial.

Recomendaciones

¿Estás listo para tomar las riendas de tu salud cardiovascular? Con pequeños cambios en tu estilo de vida, puedes reducir significativamente el riesgo de enfermedades del corazón. ¡Comienza hoy mismo a cuidar de tu corazón!

- Cocine en casa: de esta manera, puede controlar los ingredientes y las cantidades de sal, azúcar y grasas.

Ceviche de sardina

Ingredientes (5 raciones):
15 filetes frescos de sardina.
1 cebolla mediana cortada en tiras.
4 ajíes dulces picados.
1 rama de cilantro picada.
3 limones grandes (jugosos).
4 cda. de vinagre.
2 cda. de aceite.
Sal en poca cantidad.

Preparación:

Lave con vinagre y agua los filetes de sardina, escurra y colóquelos en un envase. Incorpore la cebolla, los ajíes y el cilantro. Exprima los limones, retire las semillas y añada junto con el vinagre y el aceite. Agregue la sal, mezcle todos los ingredientes y marine por 24 horas en refrigeración. Puede acompañarse con casabe, arepa o tostón. ¡Disfrute!

Tips nutricionales:

- La vitamina A de la sardina ayuda a acelerar el proceso de cicatrización, crea resistencia frente a las infecciones y es necesaria para el sistema nervioso.
- Por su contenido de yodo labora en el buen funcionamiento de la glándula tiroidea, que regula algunas funciones metabólicas.
- Es recomendada para las mujeres embarazadas, por sus beneficios en el desarrollo del cerebro y crecimiento del bebé.

- Lea las etiquetas: revise las etiquetas de los alimentos para conocer su contenido nutricional.

- Hidrátate: beba suficiente agua a lo largo del día.

- Consulte a un nutricionista: un profesional le puede ayudar a elaborar un plan de alimentación personalizado.

- Realice actividad física regularmente: al menos 30 minutos de ejercicio moderado la mayoría de los días de la semana.

- No fume: el tabaco daña el corazón y los vasos sanguíneos.

- Controle la presión arterial y el colesterol: realice chequeos médicos regularmente.

- Maneje el estrés: practique técnicas de relajación como la meditación o el yoga.

- Duerma lo suficiente: el sueño es esencial para la salud cardiovascular.

¡Recuerda! Un corazón sano es un tesoro. Adopta hábitos de vida saludables y disfruta de los beneficios en tu cuerpo y mente.



Visión Estratégica Petrolera

Las lecciones de Irak 2003

Fernando Travieso

En el contexto de la aceptación por parte del excandidato de la extrema derecha terrorista al servicio exclusivo de intereses extranjeros Edmundo González Urrutia de la victoria del presidente Nicolás Maduro Moros el 28 de julio, se aprecia aún más la actuación de la agente terrorista, la sexagenaria Machado, que ha dedicado su vida en su calidad de esclava compartida de la oligarquía mundial y la extrema derecha fascista nazi internacional, a destruir al Estado Nación venezolano, a la gloriosa FANB, imponer sanciones criminales gringas-inglesas-españolas (Unión Europea) al Pueblo venezolano, teniendo como única ideología el odio, todo ello con la finalidad de entregar las reservas e industria petrolera (privatizar) a sus amos del imperialismo gringo-británico-español (UE), que siguen el plan al pie de la letra elaborado por la oligarquía mundial, en medio de la guerra híbrida mundial que van perdiendo en Ucrania por el control del petróleo, lo que va a agudizarse mucho más, y el oro, cuya importancia crece de manera directamente proporcional a medida que se agota el primero, ambos sectores nacionalizados por el comandante Hugo Chávez.

Tanto la CIA gringa, el MI6 inglés y el Centro Nacional de Inteligencia (CNI) español son instrumentos de la oligarquía mundial en su plan por fracturar la integridad territorial de la República, desintegrar a la heroica Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB), y su objetivo más importante: privatizar Pdvsa y romper la nacionalización petrolera del presidente Chávez que solo permite un máximo de 40% de capital privado en las Empresas Mixtas del sector primario de petróleo (hay una Empresa Mixta Petro Roraima con 49% de capital privado lo que debe corregirse y ser llevado a un máximo de 40%).

Igualmente estableció la Revolución Bolivariana una relación 55% de las acciones de las Empresas Mixtas en oro para el Estado Nación y un máximo de 45% para el capital.

El respaldo del dólar desde la eliminación del patrón oro (cambio fijo dólar-oro) en 1971 han sido las reservas de petróleo, y ante su agotamiento y las “estúpidas sanciones” como las calificó el líder del mundo multipolar Vladimir Putin, el oro por ser “reserva internacional al refinarse a 99,9% de pureza adquiere de manera directamente proporcional al agotamiento del petróleo como ya se mencionó, mayor importancia.

Para ello necesitan salir del presidente constitucional Nicolás Maduro Moros por incorruptible y patriota, y su equipo de trabajo encabezado por la Dra. Delcy Rodríguez ahora en petróleo, la que debe subir la producción petrolera tomando como referencia los datos oficiales de la OPEP+ para garantizar los recursos de la inversión social, el desarrollo nacional y lo que es en nuestra opinión lo más estratégico: el apresto operacional para la defensa de la independencia e integridad territorial de la República.

Tengamos presente que el mecanismo usado por el Imperialismo gringo-británico antes de las genocidas invasiones de Irak (2003) y Libia (2011) fue imponer un tope o máximo al ingreso petro-

lero directo o tácito para debilitar lo más posible a sus fuerzas militares e invadir, lo que ha pedido hasta la saciedad la traidora a la Patria: la terrorista Machado, lo que constituye un delito público y notorio que aguarda su respectiva sanción entre tantos otros.

“... En 1995 se modificó el régimen de sanciones para permitir a Irak la exportación de crudo en el marco del programa ‘Petróleo por alimentos’ de la ONU (Bagdad no aceptó la Resolución hasta 1997). Los ingresos obtenidos por estas ventas se ingresaban en una cuenta especial de la ONU a la que el Gobierno de Irak no tenía acceso directo. Las sanciones que la ONU había impuesto al mismo tiempo a Libia, debido a su presunta implicación en la explosión en Lockerbie, tuvieron prácticamente los mismos efectos que en Irak: durante varios años, se impidió a Libia desempeñar un papel significativo en el mercado petrolero internacional” (Iván Ívekovic/2003).

Ratificando una vez más nuestro apoyo absoluto e incondicional a la política petrolera del presidente Maduro Moros y la Revolución Bolivariana (la que debe dar un salto cualitativo con el propio Plan de Modernización del Presidente), es evidente que el nivel de producción petrolera nacional ubicado en 874 mil barriles diarios (cifras oficiales OPEP Informe Mensual del mes septiembre de 2024) se asemeja a las sanciones inglesas (británicas) y gringas, ahora tácitas y adaptadas a la posteridad (el mundo paralelo virtual creador de una realidad inexistente para el control mental de la población).

Ello se enlaza con una Empresa Mixta con 49% de capital privado, lo que para preservar la integridad territorial de la República y el ingreso petrolero debe ser subsanado dado que el objetivo militar enemigo es el control territorial de la “Faja Petrolífera del Orinoco Hugo Rafael Chávez Frías” y demás áreas estratégicas de carácter petrolero (y auríferas) como la cuenca del lago de Maracaibo.

El golpe de Estado petrolero contra el primer ministro Mohammad Mosaddeq (Irán) en 1953, producto de haber implantado lo establecido en la Ley de Hidrocarburos de 1943 del general Isaías Medina Angarita y la Reforma Fiscal (*fifty fifty*) del 12 de noviembre de 1948 del presidente Rómulo Gallegos, y nacionalizado el petróleo en 1951, fue dado por el MI6 (*Military Intelligence*) inglés (británico), el que ante su impotencia pidió la colaboración de la CIA gringa, por lo que tuvo que ceder el monopolio que tenía la Anglo-Iranian Oil Company (British Petroleum) desde que se produjo el primer barril de petróleo en Irán en 1908, el mismo año del golpe de Estado petrolero contra en general Cipriano Castro, del cambio de carbón a petróleo por la Marina Imperial Inglesa y de la creación del MI6 (1908-1909).

El 18 de octubre de 1945 la AD de Rómulo Betancourt, que había votado en el Congreso contra la aprobación de la Ley de Hidrocarburos del presidente Medina Angarita, siguiendo las órdenes de Nelson Rockefeller (familia integrada a partir de los años 70 paulatinamente dentro de la oligarquía mundial) dio su nefasto golpe de Estado petrolero

Esta familia vendió sus acciones en la Exxon-Mobil bajo la mentira de que el petróleo se iba a dejar de usar por el cambio climático (camuflar el verdadero objetivo), cuando en realidad las intercambiaron por acciones de los Fondos de Inversión de la oligarquía mundial (Rothschild, Lazard, Morgan, Lessmann, etc).

Fondos como Vanguard o Black Rock, que son los dueños de los Bancos que conforman la Reserva Federal, todas las grandes petroleras privadas transnacionales, el Complejo Militar Industrial gringo y occidental, y de WhatsApp, Telegram, X (Twitter), Space X, Microsoft, etc, etc, etc, etc.

Manejan más del 70% del PIB mundial, pero el valor sumado de todos sus Fondos de Inversión es inferior al valor igualmente de las reservas petroleras certificadas presentes en la “Faja Petrolífera del Orinoco Hugo Rafael Chávez Frías”.

El 12 de noviembre de 1948 el presidente Rómulo Gallegos promulga la Reforma Fiscal que crea el llamado *fifty-fifty* que estipula que el Estado no puede dejar de percibir como mínimo la mitad de la ganancia en el sector petrolero, modificando para este fin el articulado de la Ley que crea el Impuesto Sobre la Renta (ISLR) de 1942 igualmente del presidente Medina Angarita en lo referente a petróleo, lo que ocasiona el golpe de Estado petrolero del 24 de noviembre de 1948, a los 12 días de la Reforma Fiscal.

El 13 de noviembre de 1950 es asesinado (magnicidio) el Presidente (Coronel asimilado graduado de ingeniería en Francia) Carlos Delgado Chalbaud, el que con sus estratégicas y valientes acciones (la Comisión al Medio Oriente presidida por el director de hidrocarburos del Ministerio de Fomento ingeniero Luongo), fue el que sembró lo que sería la OPEP, hoy OPEP+, 11 años después un 14 de septiembre de 1960, cuyo próximo Informe Mensual con los datos oficiales de la Organización saldrá a la luz el próximo 14 de octubre.

El Ministerio de Minas e Hidrocarburos se conforma en 1951 durante el mandato de la Junta de Gobierno que asume después del asesinato del presidente Delgado Chalbaud, bajo la Presidencia de Germán Suárez Flamerich. todos tratados de ser borrados de la heroica historia nacional por no ser serviles ni al Imperio inglés ni al gringo, dado que las decisiones en petróleo las sigue tomando la oligarquía mundial desde Londres y Suiza.

Por razones de lógica elemental solo la Revolución Bolivariana liderada por el presidente Nicolás Maduro Moros, en perfecta unión cívico-militar-policia-popular junto al nuevo mundo de paz multipolar impulsado por Rusia y China (cuyas Empresas Mixtas en petróleo con Venezuela aguardan por su modernización gerencial) en medio de la guerra híbrida por petróleo, solo la Revolución Bolivariana de El Libertador Simón Bolívar, Ezequiel Zamora, Cipriano Castro y el comandante Hugo Chávez.

*Coordinador del Observatorio Socialista Petrolero.

Asesor en petróleo del presidente Hugo Chávez.

ftraviesoop@gmail.com
Puerto La Cruz / Edo. Anzoátegui

**BOMBARDEAR
NIÑOS
NO ES
GUERRA
ES GENOCIDIO**



Trazos de Iván Lira

IVAN LIRA

Este domingo en la Sala Simón Bolívar en la sede de El Sistema en Quebrada Honda de Caracas

Orquesta Sinfónica Juan José Landaeta tiene concierto

Bajo la batuta del maestro y director asociado Christian Vásquez

TyF/ Prensa El Sistema
Caracas

Con entusiasmo y energía inician las actividades y conciertos en los diferentes núcleos y agrupaciones de El Sistema en el país. Este nuevo periodo abre retos a los talentos que se desarrollan bajo el gran legado del Maestro José Antonio Abreu: “Tocar, Cantar y Luchar”.

La temporada de conciertos comienza en Caracas con la presentación de la Orquesta Sinfónica Juan José Landaeta (OSJL) en la Sala Simón Bolívar, bajo la batuta del maestro y director asociado Christian Vásquez. La cita es este domingo 22 de septiembre, a las 11:00 a.m. en el Centro Nacional de Acción Social por la Música (CNASPM).

En esta oportunidad ofrecerán al público la interpretación de la obra *Pavane en Fa sostenido menor*, Op. 50 del compositor, pedagogo, pianista y organista francés, Gabriel Fauré. Esta pieza, escrita en 1887, revive la emblemática danza del siglo XVI con su ritmo lento, procesional y majestuoso.



Talento musical hay en todo el país

Asimismo, ejecutarán el *Concierto para Violín en Mi menor*, Op. 64 de Félix Mendelssohn, a cargo Carlos Vegas, concertino de la Orquesta Sinfónica Simón Bolívar de Venezuela. Finalizarán este extraordinario concierto con las *Variaciones Enigma* de Edward William Elgar, obra compuesta en 1899 y una de las más conocidas y exitosas del compositor inglés.

La Orquesta de Cámara Simón Bolívar abre su agenda de conciertos el domingo 29 de septiembre, a las 11:00 a.m., bajo la dirección del maestro Jesús Uzcátegui, en la Sala Simón Bolívar, donde interpretarán las obras: *Serenata para Cuerdas*

en *Mi Mayor*, Op. 22 de Antonín Dvorák y la Sinfonía No. 4 en *Si Bemol Mayor*, Op. 60 de Ludwig van Beethoven.

Las entradas para estos dos conciertos en la Sala Simón Bolívar se encuentran disponibles en la plataforma Goliive y en las taquillas del Centro Nacional de Acción Social por la Música, abiertas al público de 9:00 a.m. a 5:00 p.m. de lunes a viernes y los fines de semana de 9:00 a.m. a 4:00 p.m.

HASTA BARROCO

Por su parte, la Orquesta Barroca Simón Bolívar arranca sus actividades con el concierto *Enjambre Barroco*, el domingo

28 de septiembre, a las tres de la tarde en la Sala Fedora Alemán, en el que reúne 18 ensambles bajo la dirección del maestro Boris Paredes, para interpretar obras de Wolfgang Amadeus Mozart, Ludwig van Beethoven, Arcangelo Corelli, Federico Maria Sardelli, Jaques Martin Hotteterre, Giovanni Bottesini, Isabella Leonarda, Johann Joachim Quantz, Johann Pachelbel, Bernardo Pasquini, Jean Marie Leclair, Antonio Lucio Vivaldi, Maurice Ravel y Jacques Offenbach.

Y para comenzar sus actividades, la Orquesta Sinfónica Juvenil de Caracas recibió en el podio al maestro Abner Pa-

drino, violonchelista y director de orquesta, quien inició sus estudios musicales en El Sistema Anzoátegui. Su primer concierto de la temporada fue el pasado sábado 21.

La Sala Simón Bolívar en Caracas abrió sus puertas para que el público deleitara con la interpretación de la *Sinfonía No. 9 en Mi menor*, Op. 95 *Nuevo Mundo* del compositor checo Antonín Dvorák, la *Obertura Egmont*, Op. 84 de Ludwig van Beethoven y el *Concierto para Violonchelo en Mi menor*, Op. 85 de Edward Elgar.

Esta última pieza fue interpretada por la solista debutante Nicole Hernández, violonchelista de la Orquesta Sinfónica Juan José Landaeta, quien tuvo su primer encuentro con la música a la edad de seis años en el núcleo de Baruta en Caracas; desde entonces ha considerado a El Sistema como su segunda casa.

Hacer música que deslumbrare y cautive a los espectadores venezolanos o foráneos es parte del desarrollo fundamental del Sistema Nacional de Orquestas y Coros Juveniles e Infantiles de Venezuela, cuyo órgano rector es la Fundación Musical Simón Bolívar, ente adscrito al Ministerio para el Despacho de la Presidencia y Seguimiento de la Gestión de Gobierno de la República Bolivariana de Venezuela.

Te encontraré y *El otro lado del espejo*

El Teatro Alberto de Paz y Mateos tendrá doble oferta en las tablas

T/ Prensa CNT
Caracas

El Teatro Alberto de Paz y Mateos, sede de la Compañía Nacional de Teatro (CNT), ubicado en Las Palmas de Caracas, tiene domingo 22 de septiembre la pieza *Te encontraré*, de Ambigú Producciones, con dirección de Jonder Vera y autoría de Arquímedes González, en la Sala Experimental a las 5 de la tarde.

También durante el séptimo día de la semana, la sala Román Chalbaud y en el mismo recinto, recibe la obra *El otro lado del espejo*, de Jael Producciones, de la autoría de Carlos Villalta y dirección de Arnaldo Mendoza, a las seis de la tarde.

Las entradas tienen un costo de 7\$ y pueden adquirirse desde ya en las taquillas de Cinex en la Gran Caracas y a través de las páginas web www.liveri.com.ve y www.elcirculoescenico.org. También pueden comprarse antes de cada función en la taquilla del Teatro Alberto de Paz y Mateos, ubicado en la urbanización Las Palmas, prolongación de la calle Dr. R. Ramos con calle Los Manolos, de Caracas, con estacionamiento privado y vigilancia.

Para tener información detallada sobre éstas y otras funciones del Festival Círculo Escénico en conjunto con la CNT, ingresa @cnteatrove, en X e Instagram, y en Facebook a Compañía Nacional de Teatro de Venezuela.

Con *El Principito*. Un giro muy pequeñito

Teatro San Martín de Caracas se reactiva con pieza infantil

T/ Prensa CNT
Caracas

Este domingo 22 de septiembre, a las 4 de la tarde, la obra *El Principito. Un giro muy pequeñito*, dirigida por Gabriel Yáñez y producida por la Compañía Nacional de Artes Escénicas de Guai-caipuro, llega al Teatro San Martín de Caracas, como parte del Festival Círculo Escénico y la reactivación de este recinto, regentado por la Compañía Nacional de Teatro (CNT).

La pieza teatral, basada en el clásico de Antonie Saint-Exupery con adaptación de

Sofía Romero, contará con las actuaciones de Mariangel Bello, Eleazar Jiménez, Paola Izarra, Miguel Azuaje, Bárbara Lovera, Mariano González, C. Alberto Veramendi, Sofía Romero, Miguel Rodríguez, Solangel Morales, Stephany Vivas, Marialy Bello, Michelle Nahit, Ender-son Barreto, Samuel Vivas y Cristhian Izarra.

Asimismo, ofrecerá música en vivo y contará con un cuerpo de baile conformado por Miguel Oliveros, Génesis Lozano, Mariangel Rojas, Ramsés Lázaro, Urdeilis Urbina, Isabela Montilla y Mariangeli Robles.

Además de la dirección, Gabriel Yáñez está al frente del diseño de iluminación de la obra, junto a Andreína Torres, y de la escenografía, en compañía de Álvaro Delgado. La dirección coreográfica corresponde a Omar Vargas, la dirección musical a José Ángel Blanco, la producción general a Andreína Torres y la producción ejecutiva a Álvaro Delgado.

Las entradas pueden adquirirse en las taquillas de Cinex en la Gran Caracas y a través de las páginas web www.liveri.com.ve y www.elcirculoescenico.org.

Para conocer detalles sobre ésta y otras funciones del Festival Círculo Escénico en alianza con la CNT, ingresa @cnteatrove, en X e Instagram, y en Facebook a Compañía Nacional de Teatro de Venezuela.

Es neogranadino utility es grandeliga con Angelinos de Los Ángeles

Colombiano Gustavo Campero y dominicano Claudio Custodio son Bravos

El pitcher merengero tuvo dos campañas con Tigres de Aragua

TyF/ Prensa Bravos
Caracas

El utility grandeliga de Los Angeles Angels, Gustavo Campero y el lanzador dominicano Claudio Custodio completaron la importación de Bravos de Margarita, para la temporada 2024-2025, de la Liga Venezolana de Beisbol Profesional (LVBP).

“Para mí es un honor poder jugar este año con ustedes, me siento muy agradecido por esta gran oportunidad, estoy muy deseoso de poder estar allá, poder aportar mi estilo de juego. Mi expectativa este año es el campeonato, poder traer ese campeonato a la isla”, expresó Campero, quien hace una semana se convirtió en el colombiano número 33 en debutar en la Gran Carpa.

Para el gerente general de los margariteños, Yves Hernández, “es una alegría contar con un jugador de nuestra hermana Colombia, con amplia experiencia en AA, que acaba de hacer

el grado en MLB, gracias a su gran desempeño. Ha manifestado gran disposición y compromiso con nuestro equipo”.

Por su parte, el gerente deportivo, José Manuel Fernández, manifestó: “Estamos muy satisfechos con esta contratación, la cual duró varios meses. Campero tiene todo el talento y la disposición para ser un jugador de gran impacto en Bravos y en la liga. Puede jugar varias posiciones con gran capacidad ofensiva y velocidad para robar bases”.

Asimismo, informó que el nativo de Lorica, “llegará a Venezuela en pleno noviembre, listo para jugar el resto de la temporada”.

Hasta la fecha, Campero es el único grandeliga activo anunciado entre los foráneos que verán acción esta campaña en la LVBP. En sus primeros compromisos en la gran carpa, batea para .294, ha impulsado tres y tiene una anotada.

Durante su paso por la sucursal AAA de Angels (Salt Lake City Bees), Gustavo Campero dejó .280 de average, .379 de OBP y .719 de OPS. Este año en AA (Rocket City Trash Pandas), sonó 14 cuadrangula-



res y dejó promedio con el madero de .279, .394 de OBP y .887 de OPS.

EXPERIENCIA EN LVBP

Por su parte, el experimentado derecho dominicano Claudio Custodio vuelve a Venezuela, ahora con el uniforme insular, luego de vestir el uniforme de Tigres de Aragua en par de ocasiones, manifestó que “significa mucho poder estar de vuelta en esta liga, ya que me he ido acostumbrando, tanto en el invierno como en el verano. Aquí me siento cómodo, como en casa”.

acción en la Liga Mayor de Beisbol Profesional, con Centauros de La Guaira, por segunda ocasión, con quienes tuvo desempeño de 3 victorias y 2 derrotas, 6.66 de efectividad y WHIP de 1.52.

“Como lanzador me gusta estar en el terreno tres o cuatro veces por semana, hasta cinco, si es posible. Cuando no estoy en la loma, busco la manera de apoyar a mis compañeros, porque, al final del día, somos un equipo. Si ganamos, ganamos todos”, dejó claro el oriundo de Sabana Grande de Boya.

“Custodio ya conoce nuestra liga y a la mayoría de los jugadores, no sólo por su experiencia en el invierno, también por su paso por la Liga Mayor. Va a ser una pieza muy importante y útil dentro de nuestro grupo de lanzadores”, expresó el gerente general de los insulares, Yves Hernández.

Por su parte, el gerente deportivo de los margariteños, José Manuel Fernández, destacó: “Es un lanzador con mucha experiencia en Venezuela, capacitado para lanzar seguido y en diferentes roles. Es clave para lo que necesitamos en Bravos”.

De esta manera los fúricos completaron sus seis refuerzos: el colombiano utility Gustavo Campero, el infielder dominicano Juan Santana y los lanzadores derechos José Mesa Jr., Claudio Custodio (ambos dominicanos), Dylan Unsworth (sudafricano) y Mark Simón (estadounidense).

Y lanzó la zafra pasada con los campeones

Quisqueyano Emilio Vargas será abridor con Tiburones de La Guaira

T/ Prensa LVBP
Caracas

El dominicano Emilio Vargas formará parte de la importación de Tiburones de La Guaira y estará con el equipo a partir del Día Inaugural de la temporada 2024-2025 de la Liga Venezolana de Beisbol Profesional, informó Albert Díaz, gerente general del club.

“Está confirmado en la rotación desde octubre. Nos ayudó muchísimo en la final para ganar el tercer juego y después en el partido del campeonato estaba listo para ayudar desde el bullpen. Es lo que buscamos, brazos sin prohibición y quienes se enamoren del trabajo que estamos haciendo en el equipo”, señaló Díaz, en una entrevista

concedida al podcast El Infield, que conducen los comunicadores Freddy Chersia, Carlos Valmore Rodríguez y Efraín Zavarce.

Vargas, de 28 años, fue contratado, junto con el mexicano David Reyes en medio del Round Robin 2023-2024, para reforzar el cuerpo monticular del equipo.

El derecho quisqueyano fue el de mejor actuación, tras llevarse el triunfo que puso la final con ventaja para los escualos de 3-0, con una apertura de calidad, en la que aisló cinco hits y dos carreras, en seis innings de labor. Más tarde relevó en el quinto desafío de la serie. Tiró una entrada en blanco, para apuntarse un hold y celebrar con el resto de sus compañeros el primer título de La Guaira en más de 37 años.

Vargas regresará al país después de una sólida temporada con Tecolotes de Los Dos Laredos, club de la Liga Mexicana de Beisbol con el que exhibió récord de 6-5, con 3.20 de efectividad y 1.13 de WHIP, en 112.1 innings repartidos en 19 inicios.

Además de La Guaira, Vargas ha lanzado durante el invierno con Gigantes (2021-2022, 2022-2023 y 2023-2024), en LIDOM, y Mexicali (2023-2024), en la Liga ARCO Mexicana del Pacífico.

Los otros extranjeros anunciados de manera oficial por el alto mando de Tiburones son los lanzadores Miguel Romero, Aaron Mcgarity y Ariel Miranda, además de los jardineros Leonys Martín y Yasiel Puig, y el inicialista Art Charles.

En la categoría de 49 kilogramos

Kerlys Montilla fue bronce en Mundial Junior de Pesas

T/ Prensa IND
Caracas

Kerlys Montilla se fajó para obtener el bronce en la división de 49 kilogramos del Campeonato Mundial Junior de Levantamiento de Pesas, que se está celebrando en la ciudad León, España, hasta el viernes 27 de septiembre. Kerlys logró llevarse a casa la esta presea en la modalidad de arranque, al levantar un total de 76 kilos.

Este certamen reúne a los mejores atletas de los cinco continentes, con más de 350 participantes de ochenta naciones.

La Vinotinto nacional incluye a ocho atletas junior (tres féminas y cinco mu-

chachos), más tres miembros del equipo técnico, que señaló que Kerlys Montilla se ha destacado como una promesa del levantamiento de pesas criollo en el ámbito internacional.

Junto a Kerlys, también representan a Venezuela Claudia Rengifo y Keily Silva en la rama femenina, mientras en la masculina están Ángel Solórzano, Jefferson Gómez, Fabián Márquez, Reinner Arango y Ángel Rodríguez.

La halterofilia es un deporte que constantemente en sus diversas categorías viene dándole medallas al país, como los plateados olímpicos Julio Mayora y Keidomar Vallenilla.



FOTOS/ Miguel Romero

Encuentro con la lectura

